



AQUARIA: TERRITORIO, AGUA Y PAISAJE EN ARAGÓN

Aragón ha estado siempre ligado a los ríos, auténticas fuentes de vida y ejes vertebradores de esta tierra. Somos un país de ríos en un territorio seco, duro, de gran biodiversidad y de un valor ambiental privilegiado.

La nuestra es una Comunidad Autónoma que ha encontrado en la gestión sostenible del agua una oportunidad de liderazgo. Los aragoneses hemos demostrado nuestra preocupación por este recurso y hemos hecho de la necesidad, virtud; y del reto, una visión de futuro.

Desde esta convicción nace la exposición "Aquadria: territorio, agua y paisaje en Aragón", una gran muestra que realiza un exhaustivo recorrido por la historia del agua en Aragón y la especial relación que el ser humano ha tenido siempre con este elemento. Valiosas piezas de paleontología, acuarios virtuales, obras de arte, recreaciones de naturalistas, ingenios hidráulicos, la Red Natural de Aragón, los nuevos modelos de gestión y actividades paralelas son algunas de las propuestas de esta gran exposición.

Desde el Departamento de Medio Ambiente del Gobierno de Aragón para nosotros ha sido un gran reto, pero un reto muy gratificante, organizar esta muestra junto a la Diputación Provincial de Zaragoza, teniendo en cuenta la magnitud con la que nos planteamos este evento desde el primer día. Y es una satisfacción ver sobre todo la gran aceptación que ha tenido entre los aragoneses, que la han acogido con el interés propio de lo cercano.

En este proyecto han participado más de un centenar de personas desde que se planteó como una ambiciosa idea hace más de tres años. Un excepcional grupo humano ha hecho posible esta exposición, en la que se han implicado además una treintena de colaboradores entre instituciones, entidades, empresas y particulares como el Museo del Prado, la Biblioteca Nacional o Confederación Hidrográfica del Ebro entre muchos otros. La exposición estará abierta al público hasta el 29 de enero, en el edificio de La Lonja, y hasta el 14 de febrero en el Palacio de Sástago, todos los días de la semana.

Se trata de la mayor exposición organizada en Aragón sobre el agua, articulada en torno a siete temas que se reparten en estos espacios y que recorren: "Aragón marino", "Agua sagrada y mágica", "El principio de la historia", "Un paseo por el arte",

"Los ingenios aragoneses", "El padre Ebro" y "Aragón, pionera en la gestión ambiental". Enclavada en unos edificios emblemáticos de Zaragoza como son La Lonja y el Palacio de Sástago, los espacios expositivos son capaces de mostrar toda la herencia legada por el agua en Aragón pero también la mirada optimista e innovadora con la que en Aragón nos planteamos la gestión del agua en el futuro. En esta tierra hemos sabido pasar de la teoría a la práctica, y hemos alzado a principios rectores las "3 C" de la gestión del agua: cantidad, calidad y consenso. Tres palabras, tres requisitos imprescindibles para abordar con garantías el reto de una gestión sostenible del agua, cada uno desde su responsabilidad, su realidad local y su visión global.

Aragón acumula una experiencia práctica pionera en diversos aspectos, como la depuración de aguas residuales, la mejora en los abastecimientos, la cooperación institucional para obras hidráulicas, la apuesta clara y decidida por el diálogo, a través de un órgano de participación y debate sin parangón, como la Comisión del Agua de Aragón.

Esta apuesta por el desarrollo sostenible y el liderazgo en la gestión del agua están siendo reconocidos internacionalmente. La organización de la Exposición Internacional de Zaragoza 2008 sobre el agua y el desarrollo sostenible, la sede de la Década del Agua de Naciones Unidas o el nuevo Centro Internacional del Agua y el Medio Ambiente que ha puesto en marcha el Gobierno de Aragón y nos ha dado presencia en los distintos foros internacionales dan buena muestra de la especialización que ha conseguido Aragón en un área estratégica de futuro.

El agua es la historia de Aragón: su pasado, presente y futuro. En esta tierra entre todos, estamos trabajando hoy para superar los retos de mañana. A través de la exposición "Aquadria" realizamos un viaje vital por la esencia de esta tierra con nombre de río, un viaje que nos permitirá a los aragoneses ser conscientes de nuestra herencia, consiguiendo así conocernos mejor y para invitar a que nos conozcan. Serán bienvenidos a Aquaria, bienvenidos a Aragón.

Alfredo Boné Pueyo
Consejero de Medio Ambiente del Gobierno de Aragón